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簡報 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人 

各位投資以及媒體先進大家好，我是 James，歡迎參加鴻海公司 2023 年第三季的法人說明

會。今天我們也一樣邀請到董事長劉揚偉先生、以及財務長黃德才先生為各位說明。法說會

的時間預計是一個小時，第一階段是簡報，第二階段為問答時間。 

 

在會議正式進行前，請大家先詳細閱讀簡報中的免責聲明。 

 

接下來就進入法說會的第一個階段 簡報，這次一共有 6 個議題： 

 

分別是第三季回顧、第四季以及全年展望、2024 年展望、新事業進展、科技日亮點，以及近

期重大事件。 

 

現在就交給財務長 David。 

 

 

黃德才 David Huang 鴻海精密股份有限公司—財務長 

謝謝 James！各位在線上的投資先進，還有媒體朋友們，大家好。我是黃德才。 

 

接下來，由我向大家報告鴻海 2023 年第三季營運狀況。 

 

首先，請大家看到簡報第 5 頁 2023 年第三季損益表。第三季營收新台幣 1 兆 5,432 億元，

年對年減少百分之 12。三率部分：第三季與去年同期相比，呈現三率三升。毛利率為百分之

6.66，較去年增加百分之 0.5，主要係產品組合優化所致。營業利益率為百分之 2.99，年增

百分之 0.21，主要受毛利率上升影響。淨利率則為百分之 2.79，年對年增加百分之 0.58，

除了因毛利率提升外，業外獲利也較去年增加 84 億元，主要來自轉投資收益及利息收入等

增加所致。EPS 部分：第三季歸屬母公司淨利為 431 億元，年增百分之 11。EPS 3.11 元，

較去年同期增加 0.31 元。 
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再來簡報第 6 頁，資產負債表。截至 2023 年 9 月底，帳上現金 1.21 兆元，維持水準。淨現

金 3,045 億元，較去年增加百分之 120 。主要為庫存持續去化，有利金流所致。現金周轉天

數 48 天，與於去年同期之 47 天相當。第三季雖為新產品備料期，但在我們積極管理庫存之

下，存貨 7,723 億元較去年同期減少百分之 12。負債比為百分之 58，較去年同期下降百分

之 4，主要為償還較多的長短期借款所致。 

 

最後，簡報第 7 頁，現金流量表。2023 前三季，營業活動現金流入 2,862 億元。資本支出部

分為 716 億元，較去年增加百分之 5 。自由現金流為正的 2,146 億元。皆維持相當穩定的水

準。 

 

以上為 2023 年第三季財務報表的簡要報告，接下來我們把時間交給劉董事長。 

 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

謝謝 David。大家好，我是劉揚偉。 

 

今年第三季的經營成果，讓我來做一個總結。第三季整體的營收跟上次法說會的預期大致相

當，從產品來看，電腦終端表現比預期好一些。獲利性的部分，第三季營收雖然出現年減，

但是在產品組合優化、成本費用管控得宜、業外收益較佳、匯率有利等因素下，我們不論是

年對年、季對季、都繳出了三率三升的成績。尤其在毛利率的表現上，我們也締造了 0.5%的

年增幅度。以前九個月來看，即使面對很多營運上的逆風，我們累積營收達到了 4.3 兆元， 

雖然是衰退，但毛利率提升到百分之 6.37，相較於去年同期的百分之 6.2，反而有明顯的成

長，這是我相當重視的一個成果。而第一季因為大幅提列投資公司資產減損，導致我們獲利

出現很大的挑戰。但是這兩季我們努力的追趕，以第三季來說，獲利較前一季以及去年同期

都有很大的成長。這些表現都比上半年的預期來得好。 

 

針對第四季的展望。整體來看，下半年進入 ICT 產業的傳統旺季，營運會逐季加溫，第三季

已經看到了強勁成長，預計第四季較第三季也會有顯著成長。但是因為今年總體環境不佳，

多數產業需求比去年弱，所以預期跟去年同期相比會有年減的情況。 

 

就四個產品類別來看，在消費智能產品方面，因為第四季進入出貨旺季，所以我們預計這一

類別的營收會較第三季強勁成長。相較於去年同期，則因為智能手機以外的產品需求趨緩，

這類別會有略為衰退的狀況。 
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在雲端網路產品，第四季 CSP 需求維持穩定，我們也看到品牌伺服器經過一整年的庫存調

整，恢復顯著成長，但是網通產品需求還沒有明顯的回升，所以整個產品類別來看，季對季

表現大致持平，但是相較於去年同期將會衰退。 

 

在電腦終端產品，雖然第四季有新產品上市以及節日銷售的效益，但是因為第三季返校需求

的基期較高，所以預期季對季的表現大致持平。受到 PC 整體市場需求減緩的影響，與去年

同期相比則會衰退。 

 

最後，在元件以及其他產品，第四季主要零組件出貨都將持續的增加，所以季對季、年對年

都會成長。 

 

在全年展望的部分，我們持續滾動式調整，以目前的能見度來看，主要產品中，元件及其他

產品因為非核心業務的影響，全年展望下調為持平，其他產品的看法維持不變。雖然我們還

是維持全年略微衰退的看法，但從十月營收來看，第四季的最終表現還是會比我們原先預期

來得好一些。 

 

在年初(2022 年第四季)法說會中，我們提出了今年營運的六大主軸，現在是一個很好的時間

來檢視我們的執行力。從 ICT、新事業發展到全球佈局以及 ESG 實踐，即使一整年下來，我

們面臨了許的不同的挑戰，我們大致上都依照規劃一個個落實。 

 

展望 2024 年，在疫情過後，我認為最需要觀察的影響因素是貨幣政策、通膨以及政經局

勢。加上明年的全球經濟成長預期將會減緩，所以對於明年 ICT 的展望，我們會保持比較中

性的看法。 

 

鴻海正在從一家製造服務公司轉型為一個平台解決方案的供應公司，在科技日我們提出了智

慧城市、智慧製造以及智慧電動車三大平台，涵蓋了我們過去一直在做的事，以及未來的發

展方向。既然談到智慧，當然就一定要有 AI，尤其是 Gen AI，所以將來這三大平台的發

展，都會以 AI 工廠作為助力。 

 

具體來說，AI 工廠會分析大量資料，經過自我學習，生成出各種新的應用內容、或是解決方

案。以電動車為例，電動車的自駕平台所蒐集到的資料，透過 AI 工廠處理，可以產出更好的

模型或解決方案，成為不斷優化的循環，讓鴻海的電動車可以更加智能。 

 

類似的概念也可以應用在機器人平台、以及產品的開發上，利用 Digital Twins 模擬大量的自
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動化流程以及製程優化，等到佈建到實體場域的時候，營運及成本會更有效率。對我們來

說，這些 AI 工廠生成的應用內容，都是要讓三大平台未來的發展更為智慧。 

 

接下來，我來說明新事業的進展。 

 

在 EV 方面，大家最關心專案和客戶的開發進度，在科技日當天，策略長 Seki San 分享了我

們管理 EV 專案的五個階段，目前已經有 3 個項目屬於投入生產的第五階段。 

 

若綜合五大階段來看，總共有 51 項電動車計畫正在進行，其中達到「接洽商談」以上階段

的有 23 項、14 家潛在客戶在接觸中。持續擴大客戶基礎是我們最重要的工作，最近也感受

到客戶對於 CDMS 商業模式的興趣逐漸地增加，相信很快會有好消息可以跟大家分享。 

 

在電動車其他開發進度，Model C 已經開始在台灣量產，是我們明年度重要的 EV 營收來源

之一。負責 Model C 產品開發的鴻華先進下週一(11/20)即將在創新板掛牌，透過上市可以

讓更多潛在客戶及投資者，認識這家具備獨特 CDMS 商業模式的純電動車公司。 

 

另外 MIH 在日本最具代表性的 Japan Mobility Show 當中，也第一次展示 Project X 三人座

概念車，展現智慧移動解決方案的成果。Project X 以模組化設計，最重要的是電池採用充電

搭配換電雙系統，未來還會有不同版本推出，幫助 B2B 業者順利轉換至電動車。 

 

在 EV 軟體方面，ADAS 產品獲得了功能安全認證，肯定了自駕產品的品質和安全性，也加

速我們在軟體定義汽車的布局。我們也投入 NVIDIA DRIVE Hyperion 9 的平台研究，搭配

最先進的感測器架構，達成軟硬結合的最高效能及最佳成本。車聯網的基礎建置也持續進行

中，我們即將跟國際雲端服務大廠一起合作，透過雲端提供給客戶更精確且全面的數據分析

與收集服務。 

 

在半導體的部分，我們的晶圓廠已取得了多項半導體製造的認證，包含車用製造、碳盤查等

關鍵認證。另外封測廠的驅動 IC 產品開始量產，已經具備了完整的測試、金凸塊與切割的能

力。 

 

車用系統晶片的部分，我們發佈了第一顆自行研發，用在車大燈、方向燈、後照鏡馬達等車

身控制的通用型 MCU 測試晶片。另外，我們也以虛擬車用 MCU，搭配實體 ADAS 運算主

機，推出模擬開發平台，主要用來預測車輛行進方向，提升整車安全性。在車用功率與類比
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小 IC，我們推出全系列 EV 電驅的 1200V 碳化矽模組，涵蓋乘用車、商用車、電動巴士的

需求。 

 

未來我們也將建造 SiC 功率模組廠與研發中心，成為全球少數擁有 SiC 元件與模組設計製造

的 EV 車廠，可以從元件優化、與架構設計提供更好的電驅系統、並提供穩定不缺料的產能

給我們的客戶。最後，車用 IC 產品也已經通過安全設計認證。 

 

今天我也很高興要藉這個機會跟大家分享，兩天前我們成功將兩顆自製的珍珠號衛星送入軌

道，剛剛我們也看到當天凌晨衛星發射以及部署的珍貴畫面，並且已經確定完成通聯。未來

一年這兩顆衛星會執行寬頻通訊實驗與太空環境探測。一切順利的話，接下來在次世代通訊

結合半導體、AI 和 EV 的應用上，將會展開更多的實驗和探索。我們也持續在 B5G 及新太空

領域上，與多家雲端平台、太空運算及衛星大廠合作，將低軌道通訊衛星產業化。 

 

在智慧城市發展上，我們以 CityGPT 開放平台，運用生成式 AI 技術，提供城市各領域的語

音服務，自動化作業流程，與合作夥伴共同推動交通、港灣、觀光以及醫療等智慧城市解決

方案。 

 

以上就是近期新事業的發展重點。接下來，我請 James 跟大家介紹，我們剛在上個月舉辦的

第四屆鴻海科技日。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人 

今年的鴻海科技日規模是歷年來最大，有超過上千位海內外貴賓到場共襄盛舉。展區以及展

品的內容也比往年擴大，展位面積增加了百分之 50，展品數量也是去年的三倍之多。 

 

在電動車部分，我們推出了電動物流車 Model N ，以及跨界休旅 Model B 的量產版，展

現鴻海的速度，和打造不同級距電動車的實力。同時，我們也透過半導體和電動車策略長的

專題演講，以及與重要合作夥伴 NVIDIA、ZF 的執行長對談，向大家說明鴻海在這兩大領域

的發展策略，也顯示我們跟這些關鍵夥伴的密切合作關係。 

 

展區的部分，我們分為智慧 EV、智慧製造、智慧城市、研究院四大塊。智慧 EV 部分，我們

展示了各級距的電動車、三大關鍵零組件、充電樁、以及智慧座艙。電動車的半導體展區，

則展示了 SiC、MCU 與封裝等關鍵產品。藉此讓外界看到為什麼鴻海可以成為電動車 IC 供
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應鏈上，最為完整布局的公司。智慧製造展區，我們呈現了在 AI 伺服器完整供應鏈的研發與

製造實力。 

 

我們也在今年科技日上，結合智慧城市聯盟夥伴，對外展示 CityGPT 的應用及生態系。數位

健康的一些先端產品，也包含在這一次智慧城市的展覽當中。而鴻海研究院則展示了最新的

研發成果。 

 

接下來我也挑選幾個比較重要的近期事件，來跟大家分享。 

 

在新事業進展方面，鴻海研究院舉辦的「NExT Forum」功率暨光電半導體論壇，深入探析

化合物和車用半導體的技術趨勢和應用，希望能進一步強化台灣產業實力。 

 

鴻海旗下的富智捷（MobileDrive），也推出全新「Level 2.9」ADAS 產品，在行車安全與

自駕需求不斷提升下，我們將持續運用 AI 晶片算力、與跨域整合的科技趨勢，提供更全面的

艙駕一體智能車方案。 

 

ESG 的部分，鴻海舉辦了「供應商低碳啟動大會」，我們匯集了將近 30 家優先導入綠色轉

型的供應商，為實現淨零排放的目標一起努力。 

 

海洋復育方面，我們與海洋大學在基隆和平島，舉辦魚苗放流的活動，一同復育海洋。 

 

鴻海已經發行可持續債(SLB)，顯示我們落實永續經營的目標獲得認可。 

 

在外部交流的部分，我們與聯合國氣候峰會的受邀學者交流，讓我們 ESG 的推動可以同時與

國際接軌！我也代表出席國際永續高峰會演講，分享鴻海如何與供應鏈夥伴共同推動 ESG。

鴻海也參與經濟部領航的，共擘淨零新藍圖專案，以實際行動攜手國內外夥伴一同打造永續

供應鏈。 

 

接下來是有關於海內外志工及員工的動態。我們在美國威斯康辛廠區認養的一段道路，已經

至少舉辦三次的年度員工清潔活動，透過我們努力，不僅維持清潔，更保障了用路人的安

全。威州廠區鴻海員工與家人，今年也再度支持由柯曼（Susan G. Komen）防治乳癌基金

會舉辦的募款健走活動！近年來，我們歐洲捷克廠區也展開多元的志工服務，包含幫助長

者、協助改建非營利機構等，志工服務現在已成為捷克廠區文化裡面很重要的一部分。在台

灣我們舉辦的淨灘活動中，鴻海志工帶著家人，撿拾垃圾、並放流魚苗。像這樣一個親子的
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活動，讓我們在復育生態同時，也能達到寓教於樂的目的。鴻海內湖廠區的員工則響應世界

清潔日，擔任一日公園志工，共同維護我們周遭的環境。 

 

獎項的部分，鴻海富士康大學首次參與被譽為人力資源領域「奧斯卡」的「布蘭登霍爾卓越

獎」，憑藉著優秀的實力，獲得了「三金一銀一銅」的肯定！ 

 

鴻海為了積極落實性別友善的環境，提升同仁性別平等的觀念，特別舉辦了 Me Too 的教育

課程。 

 

最後，鴻海首屆的「董辦暑期實習生」順利結業了。另外我們與 Google 共同打造的台灣新

創實境秀節目，將會於 11/18 首播。 

 

 

 

 

問答時間 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人 

接下來，我們進入法說會的第二個階段，問答時間，我們先針對大家會前的提問，彙整跟各

位報告，之後就會開放自由提問。 
 

方文妍 Kristen Fang 鴻海精密股份有限公司—投資人關係資深經理 

第一題：有關公司 2024 年的展望，是否可以請董事長多分享一些您的觀察及看法？哪一類

產品會是主要的成長來源？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

謝謝。 
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進入後疫情時代，2024 年需求復甦力道是市場的焦點，以目前的能見度來說，我們會先對明

年展望保持比較中性的看法，同時我們需要密切觀察貨幣政策、通膨、以及政經局勢的變

化。我們會盡最大努力維持營運的穩定，並且配合我們客戶的需求，發揮公司的優勢。 

 

以四大產品類別來看，我們預期雲端網路產品中的伺服器會是主要的成長來源，尤其是來自

CSP 客戶的需求持續成長，以及對於 AI 伺服器的強勁需求。EV 的部分，Model T 電動巴士

持續穩定的生產當中，隨著 MODEL C 也已經進入量產、陸續出貨，對整車營收開始產生貢

獻。零組件方面，也逐步擴大項目以及規模，2024 年營收也會繼續成長。以上。 

 

 

方文妍 Kristen Fang 鴻海精密股份有限公司—投資人關係資深經理 

第二題：上次法說會提到在 AI 伺服器下游整機機櫃市佔率目標要提升到和整體伺服器一樣，

請問公司將如何達到? 目前 AI 伺服器訂單情況如何？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

謝謝。 

 

從 AI 伺服器的供應鏈來看，鴻海從上游的模組、基板，到下游的伺服器、機櫃的整機設計與

製造，也包含先進散熱解決方案，我們是一家可以提供完整解決方案的廠商。同時也有全球

佈局的優勢，能配合客戶在地化的剛性需求。也因為我們深厚的技術能力，我們好幾年前就

能夠跟客戶共同開發，現在也佔有較關鍵的地位。 

 

我們認為生成式 AI 產業價值鏈上游的 GPU 模組及基板，有很高的技術要求，也有優於整體

機櫃組裝的利潤貢獻度，所以是我們發展 AI 伺服器的重點。基於我們跟客戶長久密切合作關

係，共同開發產品的協作模式、以及高度自動化的能力，我們也看到明年 GPU 相關業務，可

以在穩定中繼續提升市佔率。 

 

至於伺服器整機是屬於比較下游的部分，目前參與的廠商比較多，我們在擴大上游市占率的

同時，也會開始關注下游整機的組裝。基於目前我們在 GPU 模組與基板的高市佔率，以及本

來就是最大的伺服器廠商，對 AI 伺服器的整體目標、將與我們整體伺服器的市佔率相同，這

個目標維持不變。 
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上個月有參加我們科技日的媒體和投資人，應該都對於我們在 AI 伺服器的完整布局、以及深

厚的客戶關係感到印象深刻，AI 伺服器這個領域，我們還是有比較好的發展基礎的。隨著這

個市場持續快速成長，預期對我們在整機及系統業務的貢獻也會持續增加。 

 

 

方文妍 Kristen Fang 鴻海精密股份有限公司—投資人關係資深經理 

第三題：公司之前提到今年毛利率看法審慎但是稍微樂觀一些，請問看法是否維持? 去年第

四季尚有疫情一次性的影響，今年毛利率水準是否有機會超過去年(2022)的水準？ 

 

黃德才 David Huang 鴻海精密股份有限公司—財務長 

我們在年初的時候提過，今年的毛利率表現，將會受到產品組合、通膨、匯率以及新事業資

本支出所產生的折舊費用四大因素所影響，當時候對於毛利率的趨勢是比較保守的，所以預

期最多就是跟去年的 6.04%持平。 

 

雖然是這樣的預期，但是提升毛利率一直是我們的目標，所以今年我們努力透過提升零組件

市佔率來改善產品組合，加強了成本管控，以及在比較有利的匯率條件之下，第三季的毛利

率達到了百分之 6.66 水準，較上一季增加了百分之 0.25、較去年同期更增加了百分之 0.5，

為 2017 年第三季以來新高，累積前三季也來到了百分之 6.37，也較去年提高。 

 

可以說到目前為止，整個毛利率的表現，已經超過我們的預期。今年剩下的兩個月時間，若

沒有重大變化，看起來全年度的毛利率應該會超越去年的水準。 

 

方文妍 Kristen Fang 鴻海精密股份有限公司—投資人關係資深經理 

接下來是最後一個問題，線上若想要提問的朋友，現在可以點選 舉手符號 等候。我們在下

一題問答結束之後，將會開放給線上的法人與媒體自由提問。 

 

第四題：全球佈局：公司在明年(2024)主要產品產能的規劃方向與目標，地緣政治風險是否

加速公司在中國大陸以外的佈局？包含在印度、越南、墨西哥以及美國的產能規劃進度與目

標？ 
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劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

謝謝。之前我跟大家分享過，產業的升級與移轉是很自然的事，勞力密集產業會向低 GDP 國

家移轉。低 GDP 國家在勞力密集產業發展中，逐步累積財富、墊高了 GDP，很自然地就會

發生下一次移轉。這些高 GDP 國家一定會進行產業升級，才能支撐高 GDP 社會持續的發

展。 

 

在鴻海既有的 ICT 領域，不論是在中國大陸，印度、越南、美國、和墨西哥，都是以客戶需

求為主要考量，依照不同產品，選擇最適的生產據點。以明年來看，除了正常運維及自動化

支出之外，中國大陸生產基地還需要投入新業務的擴增，佔整個資本支出的比重還是最大。 

 

在海外市場，印度的消費智能產品產能會增加、越南以增加電腦終端產品的產能為主，美國

地區則會聚焦在雲端網路的產品，墨西哥以增加 EV 相關零組件產能為主。在大陸與台灣地

區，我們也持續的推動轉型升級，例如台灣的 EV 以及半導體新事業，還有上半年我們也在

河南鄭州成立大陸地區的新事業總部，兩週前，我們也宣布以不超過大約 2 億歐元，投資 ZF

中國大陸公司 50%的股權。這些都是要善用鴻海的強項，選擇優勢地區積極切入新事業的發

展，來帶動新一波的成長動能，也帶動當地經濟發展以及就業。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人 

我們現在開放給線上的法人與媒體自由提問。Now we will move to Q-and-A session. 

English question is also welcome.（中文翻譯：我們現在進入問答環節，歡迎用英文提問） 

 

第一題我們請 Citi 分析師 Carrie Liu 提問 

 

Carrie Liu Citi—分析師 

EV 展望：我有一個問題想要快速請教，剛才在簡報中看到現在潛在接觸的電動車客戶目前有

14 家，最近美國汽車工會發起罷工，而且接下來將會對更對更多車廠進行工會化，想了解這

個會不會對於公司拓展電動車業務上產生影響？謝謝 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

在面對美國汽車工會的加薪要求與罷工事件，目前各大車廠都在評估裁員或減少員工之後的

方案。和工會達成初步協議的底特律三大車廠，製造成本勢必面臨極大的挑戰。同時我們也
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觀察到電動車大廠持續降價，價格競爭壓力以及勞動成本上升都可能讓車廠外包需求增加，

來維持在市場上的競爭力，我預期這會有助於電動車外包市場的提升。 

 

鴻海電動車的 CDMS 商業模式，可以協助車廠達到 Time to market，還有 Time to Cost，

所以我們認為這會是對鴻海非常重要的機會。我們也相信透過「品牌」與「製造」的分工模

式，相較於原來一條龍的作業，鴻海更能替客戶做好原先接近 80%，相較於一條龍的作業，

鴻海能夠替客戶做好原先百分之 80 的工作，客戶只要專注在行銷、新技術開發以及服務

上，雙方就可以達到創造最大附加價值的目的。剛剛也提到我們正在與多達 14 個潛在客戶

商談中，這就是一個很好的證明。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人 

Next question comes from Lauly with Nikkei Asia, please. 

(中文翻譯：下一個問題我們請 Nikkei Asia 的 Lauly) 

 

Lauly Li Nikkei Asia—記者 

Thanks for taking my question. If that’s OK, I'll ask my question in English this time.  

1. First of all, I would like to ask, Foxconn was inspected by the Chinese authorities in 

recent months. So could you give us some updates of the current situation. Has the 

inspection concluded? Is that going to influence your operation in the fourth quarter?  

2. And I also have a second question, can I just ask? I also love to learn your 

semiconductor strategy in India following the departure from the collaboration with Vedanta. 

Are you still sticking with the BOL model? Are we expected to hear any progress before the 

end of this year or early next year? Thank you very much.  

 

黃德才 David Huang 鴻海精密股份有限公司—財務長 

公司一直都是以合法合規的原則在全球各地經營，目前，集團生產經營都一切正常。我們會

積極配合相關單位的作業，希望可以盡快完成相關工作，減輕大家對於不確定性的擔心。在

這個期間，也有部分媒體，以不當的方式，讓大眾感到恐慌。我們也做了相關澄清，對這些

媒體，我們一方面會要求澄清，另外也會保留法律追訴權，來保障投資人的權利。 
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我了解大家都很關心這件事，我們也在積極的應對之中，若是有明確的結果 (其實現在都還

沒有結果)，我們一定會公告讓大家知悉。所以請大家也不用追逐這些虛假或小道消息，一切

以公司的正式說法為主。 

 
劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

在印度我們半導體相關的推動仍然持續進行中，相關的進展，我們一有消息一定會跟各位來

說明。我們仍然還是用 BOL 的模式，這個模式也非常受到歡迎，我們也持續的跟幾家在印度

當地對這個項目有興趣的公司正在洽談合作中。所以回答您的問題，我們這個項目仍然持續

推動中，仍然是使用 BOL 的模式。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人  

下一題請 UBS 的 Grace 提問。 

 

Grace Chen UBS—分析師 

1. 關於 General Server 這塊，您剛才有提到品牌的 Server 有一些復甦，因為我們知道今年

一般來講，General Server 需求比較弱一點，是不是近期有比較轉好的跡象？明年 General 

Server 的看法是否能跟我們分享？ 

2. 關於 AI Server 這塊，請董事長分享 AI Server 目前佔營收比重，以及明年增長率及佔營收

比重的變化？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

謝謝 Grace。有關 General Server，因為前陣子一直在消化庫存，逐漸庫存消化的差不多了，

所以我們也看到一些消化庫存之後的一些成長。我們相信，明年可能會比較好，看起來是有這

樣的一個跡象。至於 AI Server，佔我們整體的 Server 是個位數的比重，目前佔比不是很大。

明年整個需求是非常強勁的，我相信明年的成長會非常強勁。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人  

下一題請 Yahoo 新聞的侯冠州提問。 
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侯冠州 Yahoo 新聞—記者 

董事長，我想請教，您剛才提到的智慧有三大平台奠基於 AI 工廠，能否請董事長說明科技日

與 NVIDIA 合作的 AI 工廠是什麼概念？又對鴻海接下來在三個平台明年能看到比較明顯助力

的會是哪個平台？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

好。三大平台與 AI 工廠的關係是這樣：三大平台要提供相關的服務給 Stakeholders，這些

服務過去都是比較不智能的，都是像是一般的 data 或是制式化的資訊。用 Gen AI 可以提供

的服務就非常的廣泛，可以是相關 Data 彼此之間的關係，它可以做很多相關性的預測。從

這個角度來看，我們這三大平台都會產生很多的 Data，這些 Data 透過 AI 工廠可以轉換成

智慧、可以轉換成知識，存在它的 Model 裡面，然後提供 Data 或是 Token，讓這些使用的

人，或是原來提供 Data 的這些相關系統可以變得更智能。 

 

所以 AI 工廠就是全天候處理智慧工廠、智慧 EV、智慧城市所提供的 Data，這些 Data 會變

成 AI 工廠裡面相關的知識，或是它的新的解決方案，這些解決方案可以透過相關的用戶來詢

問，透過詢問，可以把這些知識、新的方案，讓提問的系統使用。大概是這樣的一個的思

維。大家如果還記得早期，我們在講 CPU 的時代的時候，CPU 是專門處理數字，它是

number crunching。後來到 GPU，它是專門處理 graphics 的 triangle(三角形)。到了 Gen 

AI 它是專門處理 token。所以從 number crunching 變成 token crunching 這樣的機器，我

們把它稱為 AI 工廠，大概是這樣一個想法。至於明年可以看到助力來自哪些平台？這些平台

可能會產生營收，可能要在一兩年後，大概是後年或是大後年。所以明年透過 AI 工廠所產生

的營收助力，明年產生的效益不會這麼大。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人  

下一題請 KGI 的 Angela 提問。 
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Angela Hsiang KGI—分析師 

1. 我想 follow up 關於 Server 跟 AI Server 的問題。剛剛有提到上游模組基板到下游系統機

櫃都是我們出貨的產品，毛利率的區間在這些產品上也非常不一樣，整體考量各自成長性

及單價的變化，再對應到相關需要開發的成本、樣品費用等，請教 Server 這塊明年毛利率

跟營利率會是怎麼樣的一個影響方向？ 

2. 在 AI 這塊領域也分了不同的 GPU /ASICs 的方案，我們在這兩個領域各自的成長性、方向

與扮演的角色。 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

在 AI Server 的部分，在整個產業鏈越上游的毛利率越高，越下游的毛利率會稍微低一點。如

果大家還記得微笑曲線的兩端，真的到了最下游提供服務的部分，他的毛利率又比較高了。這

depends on 我們在微笑曲線的哪個部分。如果我們看製造的話，就沒有服務的那部分，不看

服務的部分，上游比下游來得高。毛利率的表現，在明年看起來毛利率在上游會持續提高。這

是我們的預測。在下游的部分可能會維持現狀。 

 

我們看到很多新進的 GPU 或 ASICs 設計方面的廠商，明年還是以 GPU 為主，ASICs 是後年

以後的事。GPGPU 還會是市場主流。ASICs 的部分在 Edge 端、在終端的部分，會是在後年

比較有機會。在 Server 這端、Data Center 這端，可能在 ASICs 這部分可能還不容易能跟

GPGPU 競爭。 

 

我們扮演的角色，是我們會跟所有 GPGPU 還有 ASICs 廠商充分合作，就像我們的模組市佔率

是非常高的。為什麼市占率高？因為他有一些技術性，目前要做一個這樣的模組需要有適當的

能力。我想做 ASICs 的也好，或是新的 GPGPU 的廠商也好，他們需要有這些能力的廠商，來

幫助他們快速地進入 Gen AI 的市場，所以我們會忠實扮好我們在模組供應商的角色。在基板

的部分、板卡的部分、以及伺服器的部分，我們也會積極扮好我們的角色，我們在 Server 的

部分，也是全球第一大的供應商，所以我們在這部分不會缺席。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人  

下一題請 Bloomberg 的 Jane 提問。 
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Jane Lee  Bloomberg—記者 

Apologies for asking in English, I just have a question about some of the numbers from 

the consolidated statement, for the third quarter, there is a line of total non-operating 

income and expenses, that makes up for about a quarter for a profit of this quarter. I 

wonder if you could tell us more about what that is, I see that is a regular item but I am 

a bit new to this so, thank you for any help about that. 

 

( 中譯：抱歉我用英文提問，我只是想問一個關於合併報表中一些數字的問題，在第三季的

支出中，有一行是營業外收入總額，佔了本季度的四分之一。 我想知道你是否可以告訴我們

更多關於這個的信息，我看到這是一個常規項目，但我對這個有點陌生，所以，謝謝你的幫

助。） 

 

黃德才 David Huang 鴻海精密股份有限公司—財務長 

About the non-operating income include about three parts. One is from investment 

income. Another one is from our interest revenue. The third one is from the foreign 

exchange gain. All these three parts contributed most of non-operating income. This is 

regular in our financial statement, if you look into the past few years, the structure is not 

changed, and the number changed between these three areas.  

 

（中譯：關於營業外收入包含了三個部分，一是來自投資收益，另一項是我們的利息收入，第

三個是外匯收益。這三部分貢獻了營業外收入的大部分。這在我們的財務報表中是非常常見的，

如果你看看過去幾年，結構沒有改變，數字的變動受到這三個部分的影響。） 

 
 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人  

下一題請 Daiwa 的 Kylie 提問。 

 

Kylie Huang  Daiwa—分析師 

董事長我只有兩個問題想請問，第一個問題是其實我們看到我們這兩年在元件及其他產品領

域都有一個不錯的成長，那可不可以分享一下如果明年這個部分持續的增長，是我們在元件

這邊有一些其他的 component 我們會進入，還是 share gain，這是我第一個問題。 
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那第二個問題，可不可以分享一下董事長討論資本支出佔明年比重不同區域，我想問的是在

未來兩年跟今年比，資本支出的方向是會比較持平呢？還是會有增加的可能，以上，謝謝。 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

首先，在新的零組件部分，主要是源自於現有零組件的數量增加與單價提升。 

新的零組件包括半導體零組件也會提升，主要來自於數量和金額的提升。 

至於資本支出在未來兩年跟今年相比，請財務長說明。 

 

黃德才 David Huang 鴻海精密股份有限公司—財務長 

今年到第三季，剛剛有報告，資本支出 716 億，預計到年底，預估會高於 900 億以上，涵蓋

了我們 ICT 跟 3+3 的佈局。展望明年後年，我們覺得明年應該會維持類似今年資本支出的

level，後年就看整個發展狀況，我們預計後年應該會比明年還稍微少一點，因為 ICT 的部分

會比較穩定，但 3+3 的部分會持續增加投資，以上。 

 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人  

下一題請群益的 Michael 提問。 

 

Michael Tsai 群益投顧—分析師 

1. 請問最近相關供應鏈、調研機構皆預估明年 PC 與 Server 可望回到成長趨勢，那不過剛

才法說會內容比較偏中性看法，跟市場預期比較保守一點。想問就各產品線目前公司對於

明年市場跟鴻海本身的成長性，可不可以提供給我們一個初步的看法？營運面來講，毛利

率 2025 年要來到 10%的積極目標，目前明年來講，有預期可能可以提升到什麼程度嗎？ 

2. AI PC 的部分，鴻海會參與這樣產品的開發跟設計嗎？那這樣的產品預期明年的設計大概

會跟舊有的 PC 有什麼不同？ 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

我先回答第一個問題，有關於毛利率 2025 年 10%的目標，我們仍然沒有改變。但是明年是

非常重要的一個轉折點。剛也提到我們在 Model C、Model T 以及跟 EV 相關的零件都會開

始提升，所以現在看起來，我們是還有機會去達到這個 10%的目標。至於對於明年的展望，

我們持比較保守、中性的看法。最主要的原因有兩個，一個是我們看到市場，如果沒有關於

mailto:ir@foxconn.com
https://www.honhai.com/zh-tw/


 

 

18 

郵箱 :  ir@foxconn.com    |    官網 :  https://www.honhai.com/zh-tw/  

 

政經相關局勢的變化的話，市場是微微向上，大概我們預期可能會有 5%左右的成長，但這

5%很容易會被地緣政治給 offset 掉。所以這是為什麼我們提出中性看法最主要的原因。 

 

那至於在 AI PC 鴻海是否會參與開發設計嗎？我們當然會參與，會跟客戶一起參與，至於怎

麼去實現 AI PC，因為跟客戶機密有關，我們不便在這個場合跟大家說明。 

 

巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人  

I think we will take the final question. From Ben from Reuters, please. 

 

Ben Blanchard Reuters—記者  

Terry Guo is running for President. Does this not create a political risk for Foxconn if he 

does become President? Meaning that China would potentially be able to put pressure 

on Foxconn to force Terry Guo to make decisions. If there are concerns about the 

political risk, have you asked Terry Guo to reduce his stockholding in Foxconn. Thank 

you.  

（中譯：郭台銘正在競選總統。 如果他當選總統，這不會為鴻海帶來政治風險嗎？這意味著

中國有可能向鴻海施加壓力，迫使郭台銘做出決定。 若擔心政治風險，您是否要求郭台銘減

持股份？謝謝。） 

 

劉揚偉 Young Liu 鴻海精密股份有限公司—董事長 

OK. This is a question that none of us able to tell you what’s going to happen except 

Terry. He will make his own decision. I think he has the right to do it at his will, and I 

don’t have any crystal ball on this time. I don’t know what’s going to happen, but 

from the management team’s point of view, we will have to be prepared for all the 

possible cases. So we have done number of preparations, similar to the ones that BCM 

(business continuity management) mentioned. So, I wish him the best. That's all I can say.  

 

（中譯：這就是問題所在 除了 Terry 我們誰也不能告訴你會發生什麼，他會自己做決定

的，我認為他有權這麼做。我現在也沒有水晶球，不知道會發生什麼，但從管理團隊的角度

來看，我們必須為所有可能發生的情況做好準備。 因此，我們做了很多準備工作，類似於 

BCM (營運持續管理）提到的準備工作。 所以祝他一切順利，這是我現在能說的了。） 
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巫俊毅 James Wu 鴻海精密股份有限公司—發言人 

現在時間是 4 點整，我們今天的法說會進行了一個小時的時間，原則上就到這個地方為止，

感謝各位投資人跟媒體的參與，如過各位還有想要進一步需要了解的地方，也隨時歡迎聯絡

我們 IR 跟 PR 的團隊，我們非常歡迎跟大家做說明，謝謝大家參與，再見，ByeBye。 

 

 

聲明 

若中文逐字稿內容與法說會現場陳述內容如有不一致之處，應以法說會現場陳述內容為準。 

上述訊息可能含有預測性資訊，該預測性資訊非為實際結果，僅為本公司之預測及期待，並具有風險及不確定性，可

能導致實際結果與預測性資訊有重大差異。 

上述訊息中的預測性資訊或展望，為本公司目前對於未來的看法，日後可能變更，除非適用法律另有規定，本公司並

不負任何更新之義務。 
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